

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.666,85	\$3.658,14
Dólar (v)	\$3.410	\$3.440
Dólar (c)	\$3.370	\$3.320
Euro	\$4.325,78	\$4.307,64
Euro (compra)	\$3.420	\$3.870
Euro (venta)	\$4.025	\$3.960
Libra	\$5.057,13	\$5.019,69

DEVALUACIÓN	
Diaria \$	8,71 ↑
Corrido año %	12,51% ↑
90 días %	-1,49% ↓
12 meses %	-10,67% ↓

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
64,38	60,73

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,64%	1,05%
Febrero	2020

UVR	
Hoy	\$277,7236
Ayer	\$277,6665

TASAS	
Nacional DTF EA	1,73%
Internacionales Libor	0,27% Anual
Prime	3,25% Anual

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,28	US\$1,26

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy 187.985,11	204.331,64
Ayer 186.066,92	202.246,65

REDACCIÓN ECONOMÍA
lrui@vanguardia.com

Como era de esperarse, al igual que en el país, la economía regional también tuvo su año crítico, especialmente después del largo confinamiento y paulatina reapertura económica. A consecuencia de esto, los sectores no tuvieron su desempeño habitual, muchas empresas tuvieron que cerrar y el desempleo fue el 'pan de cada mes'.

De acuerdo con el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imae) elaborado por el Banco de la República y la Pontificia Universidad Javeriana de Cali, se estimó que en 2020 la economía de la región Nororiental (Santander, Norte de Santander y Boyacá) se contrajo 7,2%.

Si bien en el cuarto trimestre (octubre y diciembre) la economía cayó 3,9%, el informe señaló que la flexibilización de restricciones a la movilidad y la recuperación de la demanda interna, llevó a que se tuviera un mayor dinamismo en dicho periodo.

Por sectores

Durante el cuarto trimestre, los indicadores de actividad económica de la región evidenciaron un mejor desempeño frente al observado en el trimestre anterior. Sin embargo, la mayoría de actividades económicas aún

Industria fue uno de los sectores más golpeados en Santander

En 2020, la economía de la región Nororiental decreció 7,2%

Las medidas de distanciamiento social restrictivas contribuyeron a la baja demanda y al cierre temporal de algunas empresas.

mantienen un decrecimiento, reveló el informe.

El sector agropecuario de la región Nororiental tuvo resultados mixtos por rubros: mientras la oferta agrícola continuó creciendo al igual que el sacrificio de ganado, en el subsector pecuario se registró una caída de la producción de cerdo y acopio de leche.

En Centroabastos (Bucaramanga) el acopio creció 25,9% en términos anuales, con los mayores repuntes en tubérculos, plátanos, verduras y hortalizas; en tanto que el grupo de frutas, a pesar de seguir creciendo, se desaceleró respecto al trimestre anterior.

Por su parte, en Santander la producción industrial cayó 11,5%. Las medidas de distanciamiento social restrictivas que contribuyeron a la baja demanda y al cierre temporal de algunas plantas.

Durante el periodo analizado, la disminución más signifi-



Archivo / VANGUARDIA

En Centroabastos (Bucaramanga) el acopio creció 25,9% en términos anuales, con los mayores repuntes en tubérculos, plátanos, verduras y hortalizas.

ficativa se presentó en calzado (-61,5%) cuyas ventas se resintieron de manera notoria por el cierre de la producción y de los establecimientos comerciales.

Las demás actividades industriales del departamento también se contrajeron ante la menor demanda de subsectores como: alimentos y bebidas (-3,8%); textiles y confecciones (-15,1%); químicos, farmacéuticos, productos de caucho y plástico

(-10,5%) y resto de la industria (-16,0%).

Para el caso de industria petrolera, entre octubre y diciembre, se presentó una disminución de 9,8%. De acuerdo con el reporte de Ecopepetrol, en los últimos tres meses de 2020 la Refinería de Barrancabermeja tuvo producción de 203,9 mil barriles por día, el mejor registro del año. "La industria santandereana, de vocación petrolera, percibió en 2020 un año de grandes desafíos, el cual ini-

ció la caída de precios de petróleo ante la sobreoferta y el COVID-19 que generó una contracción de la demanda de petróleo y sus derivados", destacó el informe.

Hoy el señor **ENRIQUE RANGEL RUEDA** los cuida desde el cielo. A su esposa, hijos y demás familiares enviamos un abrazo de fortaleza y luz que acompañe el transitar de esta partida.

Junta directiva y todos los colaboradores de **GRUPO NACIONAL DE MEDIOS y COLPRENSA**

EN LA REGIÓN

Distintas variables sectoriales señalaron un proceso de recuperación de la actividad económica en el cuarto trimestre de 2020, aunque la mayoría continuaron con variaciones anuales negativas, y menos pronunciadas frente a meses anteriores; así lo evidenciaron los resultados del Imae para Nororiental. Por el lado de la demanda, las ventas del comercio minorista crecieron luego de permanecer con caídas desde inicios de la pandemia. Este comportamiento estuvo favorecido por una recuperación en las remesas, la jornada del día sin IVA y la apertura parcial del comercio. La variación total del comercio se vio afectada por las menores ventas en vehículos.

Exportación de carne a Chile llega con sello de calidad

REDACCIÓN ECONOMÍA
lrui@vanguardia.com

Desde hace cuatro meses, el Servicio Agrícola y Ganadero de Chile (SAG) levantó la restricción implementada para las exportaciones de carne bovina. La restitución del estatus de Colombia se logró, tras verificar las condiciones frente a la enfermedad de la Fiebre Aftosa por parte de la Organización Mundial de Sanidad Animal, OIE.

Esto abrió inmediatamente una ventana con el país. De acuerdo con la Oficina de Planeación y Estudios Económicos de Fedegán, a partir de la autorización se exportaron 312 toneladas de carne por US\$1,5 millones y en enero de 2021 fueron 144 toneladas por US\$685.000.

Además, ayer, 26 de marzo, Athena Foods, empresa de Minerva, logró exportar el primer contenedor de carne bovina con el sello de calidad 'Colombian Beef Grass-Fed'.

Esta certificación resalta la producción animal con base en la alimentación 100% de pasturas y además busca fortalecer el proceso de internacionalización de la carne y su promoción comercial en los mercados a nivel mundial.

"El sello genera un valor agregado para nuestro objetivo de posesionar la carne colombiana en mercados internacionales", afirmó Leandro Protzen, COO de Athena Foods. Es importante anotar que Athena Foods se encuentra en Bucaramanga y el ganado que sacrifica es gran parte de la región.

José Félix Lafaurie Rivera, presidente de Fedegán, manifestó que la exportación con sello de calidad es la marca propia de un proceso de producción totalmente inocuo. "Este es un avance significativo de la ganadería colombiana ya que empezaremos a exportar carne al estilo de los países de primer nivel en estas transacciones", puntualizó Lafaurie Rivera.